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PeloEstado
Governador anuncia ampliação da rede 

trifásica em áreas rurais

A Comissão de Educação da 
Assembleia Legislativa debateu a 
regulamentação da Lei Paulo Gustavo que 
foi instituída pelo Congresso Nacional para 
ações de combate aos efeitos da pandemia 
da Covid-19 sobre o setor cultural. O 
proponente do encontro, o deputado 
Marquito (Psol) afirmou que o objetivo é 
coordenar ações para que os municípios 
possam acessar os recursos destinados ao 
estado. A deputada Luciane Carminatti 

(PT), que preside a Comissão de Educação, sugeriu a criação de um comitê para o acompanhamento da aplicação. 
A Lei Paulo Gustavo prevê um repasse total de R$ 3,86 bilhões. Para  Santa Catarina serão disponibilizados R$ 
125 milhões, sendo R$ 60 milhões para o Estado e R$ 65 milhões aos municípios, que poderão se organizar na 
forma de consórcios para acessar os recursos. Porém a liberação do montante tem alguns condicionantes, como o 
compromisso de implementação, do conselho do plano e do fundo local. Mas, segundo o presidente do Conselho 
Estadual de Cultura (CEC-SC), Luiz Moukarzel, apenas 95 dos 295 catarinenses possuem conselhos definidos.

Lei Paulo Gustavo 

Gripe aviária 
Preocupados com os focos de 

influenza aviária que aumentam no 
Uruguai e na Argentina, a  Secretaria 
da Agricultura, em parceria com 
Epagri e Cidasc, promovem nesta 
quarta-feira,  5, a partir das 10:30h, 
capacitação on-line que vai abordar 
prevenção e desafios relacionados 
à doença. A capacitação é aberta 
ao público, como produtores rurais, 
lideranças do setor e técnicos. Por 
enquanto, o Brasil segue livre da 
doença, mas é preciso estar em alerta. 
Humberto Bicca, diretor de Extensão 
da Epagri, lembra que é importante 
que produtores permaneçam atentos 
a mortes em massa de animais nos 
aviários, bem como a casos suspeitos, 
que devem ser imediatamente 
informados à Cidasc. 

Maça europeia 
A presença de maçã europeia 

nas gôndolas dos supermercados 
tem sido mais significativa nos 
últimos meses. As importações 
da fruta cresceram no segundo 
semestre de 2022 e início de 2023. 
Além do Chile e da Argentina, 
tradicionais fornecedores da fruta 
para o Brasil, nos últimos meses 
as importações da Itália e de 
Portugal têm se destacado. Já, na 
safra 2021/22, o volume de maçã 
produzido em Santa Catarina ficou 
abaixo do esperado, por motivos 
climáticos. Isso afetou a qualidade 
da fruta e também a oferta no 
mercado brasileiro. Com isso, o 
preço da maçã no mercado interno 
subiu e tornou a importação da 
Europa competitiva.

A miopia é um dos problemas de visão que mais cresce no mundo. A Organização Mundial Saúde alerta que até 
2050 metade da população mundial será afetada pelo distúrbio. Os avanços no tratamento da doença serão debatidos 
no Encontro da Oftalmologia Catarinense, que reunirá especialistas de todo o estado, em Florianópolis, no próximo dia 
15 de abril, no Majestic Palace Hotel.

Saúde Ocular

Transformação 
digital

Com o objetivo de empoderar 
micro e pequenas empresas a 
respeito da cultura de inovação, 
e ajudar os empreendedores a 
venderem mais em 2023, o Sebrae/
SC, em parceria com a TD, maior 
produtora de eventos online do 
Brasil, promove a 6ª edição da 
Semana de Transformação Digital 
para Micro e Pequenas Empresas. 
O evento, online e gratuito, será 
realizado entre os dias 24 e 28 de 
abril, com uma série de conteúdos 
exclusivos sobre transformação 
digital, com grandes referências 
e especialistas do mercado. Os 
interessados podem se inscrever 
pelo link: http://www.semanatd.
com/.

Com um investimento de R$ 40 milhões, o 
Governador Jorginho Mello fez hoje um anúncio 
que acendeu uma luz ao fim do túnel sobre uma 

demanda antiga do setor produtivo: a ampliação da 
rede trifásica em áreas rurais de Santa Catarina.  Nesta 
terça-feira, o Governador Jorginho ao lado do presidente 
da Celesc, Tarcísio Rosa, e da vice-governadora Marilisa 
Boehm anunciaram a substituição de 500 quilômetros 
de rede monofásica por trifásica. A mudança vai permitir 
que o produtor tenha mais disponibilidade e qualidade 
de energia elétrica e isso impacta diretamente em 
mais desenvolvimento e geração de emprego. Entre as 
regiões beneficiadas estão o Oeste, o Planalto Serrano, o 
Planalto Norte e o Alto Vale.

O investimento total será de R$ 40 milhões em 
recursos da própria estatal, R$ 30 milhões em 2023 e mais 
R$ 10 milhões em 2024. Cerca de 20 mil consumidores 

devem ser contemplados com o investimento. A melhoria 
irá viabilizar ampliações de fábricas e automatizações 
que exigem uma demanda maior de energia. Serão 
beneficiados, por exemplo, produtores que precisam 
climatizar um galpão ou implantar ordenhas mecânicas. 
A rede trifásica também irá reduzir o número de quedas 
de energia, o que gera prejuízos na produção. Com esse 
anúncio, o Governador demonstra a valorização do homem 
do campo e contribui para a ampliação e modernização dos 
seus negócios, já que, com ela, o agricultor poderá adquirir 
equipamentos mais modernos. 

O ato reuniu lideranças de diversas associações 
do setor do agronegócio catarinense: como a FAESC, a 
FETAESC, o SindiCarne, OCESC, SindiLeite, ACCS, entre 
outras; o secretário de Agricultura, Valdir Colatto, o 
secretário da Fazenda, Cleverson Siwert , deputados 
federais e deputados estaduais.


